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15,1  
млн руб. составила сумма 
грантов для победителей 
регионального конкурса 
«Лучшее муниципальное 
образование»
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  Иван Нежельский и Ольга Ленченко рассказали о своих достижениях редакции газеты «Сельская новь»
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Глава региона Александр Гусев вручил награды 
Ивану Нежельскому и Ольге Ленченко

Богучарцы победили
в ежегодном конкурсе
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В районе число 
заболевших COVID-19 
превысило 1800

В Богучарском районе с нача-
ла пандемии новой коронави-
русной инфекцией заразились 
1820 человек. Об этом корре-
спонденту «СН» сообщили в 
районной больнице в понедель-
ник, 14 декабря. Выздоровел 
из этого количества 1621 богу-
чарец. Под наблюдением в на-
стоящее время находятся 148 
наших земляков. 15 – лежат 
в специальном отделении для 
больных COVID-19. 

Глава района ответит 
на вопросы богучарцев

Во вторник, 22 де-
кабря, с 10.00 до 
11.00 по тел. 2-15-
75 на ваши вопро-
сы, уважаемые 
богучарцы, отве-
тит глава Богу-

чарского района Валерий Куз-
нецов. Вопросы Валерию Васи-
льевичу можно задать как непо-
средственно на прямой линии, 
так и заранее – в группах «СН» 
в соцсетях «Одноклассники» и 
«ВКонтакте».



Во вторник, 8 декабря, в правитель-
стве области за победу в конкурсе 
«Лучшее муниципальное образова-
ние» в номинациях «Лучший глава ад-
министрации муниципального обра-
зования» и «Лучшая муниципальная 
практика управления муниципальны-
ми финансами» губернатор Александр 
Гусев лично наградил главу админи-
страции Богучара Ивана Нежельско-
го и главу Поповского сельского по-
селения Ольгу Ленченко.

Есть планы работы 
с федеральным центром

По словам Ивана Михайловича, город 
участвовал в конкурсе постоянно, начи-
ная с 2010 года и всегда становился по-
бедителем в одной из его номинаций. 
Благодаря этому в городской бюджет по-
ступил дополнительно не один миллион 
рублей. Все полученные средства пош-
ли на благоустройство территорий. Как 
глава администрации городского поселе-
ния он уже был победителем в указанной 
номинации в 2015 году, а в 2013 – стал 
лучшим главой администрации Россий-
ской Федерации. 

– Эта награда важнее всех предыду-
щих, так как она получена в трудный пе-
риод разгула пандемии коронавируса. И, 
конечно же, она не является только лично 
моей, – сказал Иван Нежельский. – Это 
признание заслуг нашего города, всей 
нашей команды: администрации, депу-
татов, председателей уличных комите-
тов, старших домов и всей общественно-
сти Богучара. Просто в моем лице оцене-
на деятельность городского поселения.

Иван Михайлович подчеркнул, что та-
кого успеха он бы не добился без под-
держки главы Богучарского района Ва-
лерия Кузнецова, тем более, что в теку-
щем году из-за введенных ограничений 
работа во многом была необычной, со-
пряженной с большими трудностями. Од-
нако, несмотря на экстремальные усло-
вия, были достигнуты хорошие резуль-
таты.

– В очередной раз мы показали себя 
в области с наилучшей стороны, и будем 
использовать эту победу как потенциал 
для развития нашего города, – рассказал 
о своих намерениях глава администра-
ции Богучара. – А признание наших за-
слуг в областном центре дает нам боль-
шую уверенность, шансы и даже сме-
лость в работе не только с профильны-
ми департаментами Воронежской обла-
сти, но и с Москвой, то есть на федераль-
ном уровне. А планы в этом направле-
нии у нас есть.

Средства гранта совсем
не лишние

Глава Поповского сельского поселе-
ния Ольга Ленченко также несколько раз 
участвовала в конкурсе «Лучшее муни-
ципальное образование». В 2017 году 
под ее руководством сельский муници-
палитет завоевал второе место в номи-
нации «Поселения с численностью насе-
ления от 1500 до 3000 человек». В теку-
щем году Ольга Александровна получила 
Благодарность губернатора Александра 
Гусева за победу в региональном этапе 
Всероссийского конкурса «Лучшая муни-
ципальная практика управления муници-
пальными финансами».

– Конечно же, все эти успехи стали 
возможными благодаря слаженной ра-
боте и администрации поселения, и на-
ших местных депутатов, – сказала Оль-
га Ленченко. – За победу в этой номина-
ции в Воронеже мы выиграли грант на 
сумму 550 тысяч рублей. 

Ольга Александровна рассказала, что 
пока точно не знает на какие цели пойдут 
средства областного гранта. На сессии 
совета народных депутатов Поповско-
го поселения этот вопрос будет решен. 
Деньги поступят на счет администрации 
в январе будущего года.

Сергей МАЛЬЦЕВ
Фото автора

Сельская новь  15 декабря  2020 года

2 В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

По материалам РИА «Воронеж».
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Губернатор Воронежской области 
Александр Гусев поучаствовал в тор-
жественной церемонии награждения 
победителей конкурсов «Самое кра-
сивое село» и «Лучшее муниципаль-
ное образование». Об этом рассказа-
ла пресс-служба регионального пра-
вительства во вторник, 8 декабря.

Глава региона подчеркнул, что, несмо-
тря на трудности 2020 года, областные 
власти не могли оставить без внимания 
тех, кто всей душой болеет за свои род-
ные места и старается сделать жизнь в 
них приятнее и комфортнее.

– Я рад возможности лично поздра-
вить победителей наших двух традицион-
ных конкурсов, которые посвящены пре-
образованию сельских территорий. От 
того, как и чем живет село, во многом 
зависит положение дел во всем регио-
не. При этом считаю одной из главных 
задач правительства области создавать 
условия не только для повышения уро-
жаев и надоев. На мой взгляд, даже бо-
лее важно, чтобы люди, которые трудят-
ся на земле, жили комфортно и видели 
перспективы своей малой родины, – ска-
зал Александр Гусев.

В 2020 году самым красивым селом 
нашего региона признали поселок От-
радное Новоусманского района. В состя-
зании принимали участие все муници-
пальные районы Воронежской области и 
Борисоглебский городской округ. В фи-
нале за победу боролись семь населен-
ных пунктов, набравших наибольшее ко-
личество баллов. 

В список призеров конкурса вошли: 
Шишовка Бобровского района; Затон Во-
робьевского района; Манино Калачеев-
ского района; Щучье Лискинского райо-
на; Большая Казинка Павловского райо-
на; Истобное Репьевского района.

Победитель конкурса получил грант 
в размере 1 миллион рублей, а призеры 
– по 150 тысяч рублей. Деньги направят 
на благоустройство территорий и осве-
щение улиц.

На конкурс «Лучшее муниципальное 
образование» в 2020 году поступило 225 
заявок от 164 городских и сельских по-
селений. Из них оргкомитет выбрал 27 
победителей, которые получили гранты 
из средств областного бюджета на об-
щую сумму 15,1 млн рублей. Наибольший 
приз составил 1,2 млн рублей. Победите-
ли в номинации «Лучший глава админи-

страции муниципального образования» 
получили от 40 тыс. до 85 тыс. рублей, а 
в номинации «Лучший муниципальный 
служащий» – от 20 тыс. до 45 тыс. ру-
блей. Кроме того, они удостоились по-
четных грамот правительства Воронеж-
ской области.

Александр Гусев обратился к победи-
телям и финалистам конкурсов со сло-
вами благодарности за энтузиазм и лю-
бовь к родной земле.

– Вы сами показываете пример и увле-
каете им своих земляков. А участие в та-
ких конкурсах позволяет стимулировать 
и сплачивать жителей. В этом году по ко-
личеству поданных на конкурсы заявок 
можно судить, что таких неравнодушных 
людей у нас очень много. Я хочу вас за-
верить, что правительство области бу-
дет и дальше поддерживать ответствен-
ных, инициативных граждан и глав. У нас 
с вами есть возможности и большими, 
и малыми делами продолжать развитие 
сельских поселений. Хочется, чтобы та-
ких красивых и комфортных городов и 
сел у нас становилось как можно боль-
ше, – выразил признательность глава ре-
гиона.

Валентин ЮРСКИЙ

Победителей двух конкурсов 
сельских территорий наградили 
в Воронежской области
Призы вручил губернатор Александр Гусев

Россиянам дадут 
возможность оформить 
пенсию в банке

Правительство РФ подготовило по-
правки, позволяющие получать ряд 
услуг в негосударственных учреж-
дениях. В том числе речь идет об 
оформлении пенсий. Об этом рас-
сказал премьер-министр Миха-
ил Мишустин в ходе заседания 
кабмина. Теперь оформить пен-
сию, узнать о начисленных нало-
гах и льготах, получить некоторые 
государственные и муниципаль-
ные услуги можно будет не только 
в многофункциональных центрах, 
но и вне государственных организа-
ций, где есть для этого технические 
возможности. В том числе в упол-
номоченных банках. 

Область вошла в топ-3 
Национальной спортивной 
премии – 2020

Воронежская область вошла в чис-
ло трех номинантов в категории 
«Регион России» Национальной 
спортивной премии 2020 года. В на-
родном голосовании регион под-
держали 6 786 человек, что обеспе-
чило области второе место. Цере-
мония награждения прошла в Мо-
скве 9 декабря. Победителем в но-
минации признали Тюменскую об-
ласть. Последим из трех номинан-
тов стала Оренбургская область.

Новый прожиточный 
минимум установили 
в области

Величина прожиточного миниму-
ма за III квартал 2020 года в рас-
чете на душу населения составила 
9269 рублей. Соответствующее по-
становление подписал губернатор 
Александр Гусев 10 декабря. Для 
трудоспособного населения сумма 
составила 10 049 рублей, пенсионе-
ров – 7744 рубля, для детей – 9048 
рублей. В 2021 году прожиточный 
минимум в области увеличится. Та-
кой прогноз дал губернатор Алек-
сандр Гусев. 

Эпидпорог по ОРВИ 
превышен в 9 районах 

За последнюю неделю в области 
фиксируется рост заболеваемости 
ОРВИ на 3%. Эпидпорог превышен 
в девяти районах, сообщил глава 
областного управления Роспотреб-
надзора Игорь Механтьев. В спи-
ске районов с превышением эпид-
порога: Аннинский, Бобровский, Во-
робьевский, Грибановский, Новохо-
перский, Ольховатский, Рамонский, 
Таловский, Эртильский. В обла-
сти идет вакцинация населения от 
гриппа. По состоянию на 10 дека-
бря, прививки получили уже более 
половины жителей региона.

Богучарцы победили 
в ежегодном конкурсе
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Новые данные о Богучаре
Богучарский краевед Евгений Ро-
манов издал новую книгу. Она на-
писана в форме исторического ис-
следования и называется «Казачий 
городок Богучар». На основе доку-
ментов, полученных в Центральном 
государственном архиве древних 
актов, автор показывает читателю, 
что город Богучар был основан в 
1701 году, а не в 1704, как считает-
ся до сих пор. 
– Помимо этого, на страницах книги 
даны исследования зарождения ка-
зачества в нашем крае, – отметил 
Евгений Романов.

Заложили фруктовый сад

В завершающемся году в районе 
заложили еще один фруктовый сад. 
Как рассказал глава КФХ Юрий 
Жаронин, площадь окультуренно-
го массива для выращивания яблок 
и груш составляет 3,5 га, он пол-
ностью огорожен. В будущем году 
площадь нового сада планируют до-
вести до десяти га.
– Мы стремимся, чтобы садовая 
плантация отвечала всем современ-
ным требованиям. Установили си-
стему капельного орошения, регу-
лярно проводим обрезку и крониро-
вание, – рассказал Юрий Жаронин.

 

Хетаг Кочиев гостил 
в Богучаре
В Богучаре несколько дней нахо-
дился воспитанник нашей спортив-
ной школы Хетаг Кочиев. Сезон 
2019-2020 он провел во владикав-
казской «Алании», выступающей во 
втором по значимости футбольном 
турнире страны – Футбольной наци-
ональной лиги. 
Наш земляк отыграл почти во всех 
матчах первенства, забил три гола. 
В Богучаре он встретился со своим 
первым тренером Олегом Плужни-
ковым. С Хетагом Кочиевым также 
пообщался обозреватель «СН». Ин-
тервью с ним будет опубликовано в 
одном из ближайших выпусков рай-
онной газеты.

ЛИЧНЫЙ ОПЫТ 3
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Мы продолжаем рассказывать реаль-
ные истории жителей района о том, 
как они перенесли новую коронави-
русную инфекцию. Сегодня речь пой-
дет о 65-летней читательнице «СН» 
Екатерине Михайловне, которая скеп-
тически относилась к существованию 
инфекции до тех пор, пока не зара-
зилась.

Все началось с боли в горле
Екатерина Михайловна несколько лет 

на пенсии. Живет в одном из сел нашего 
района. Женщина рассказывает, что не 
скрывала своего недоверия к новостям 
в средствах массовой информации о за-
болеваемости большого количества лю-
дей новой, опасной инфекцией. 

– Весной и летом ни один из моих 
даже дальних знакомых людей не пере-
болел коронавирусом. Я всегда говори-
ла: «Покажите мне хоть одного перебо-
левшего из тех, с кем лично знакома, тог-
да я поверю, что да, эта опасность суще-
ствует». Но осенью все изменилось, – го-
ворит Екатерина.

Сначала на работе у ее сына заболел 
коллега, мужчину даже госпитализирова-
ли с пневмонией. Потом заразилась пле-
мянница нашей читательницы, девушка 
звонила тете в слезах и рассказывала о 
том, какой у нее сильный кашель и как 
она боится осложнений. 

– Постепенно паника начала прони-
кать и в мое сознание. Особенно страш-
но стало, когда заболела соседка, с ко-
торой я накануне общалась, конечно же, 
без маски, – вспоминает сельчанка. – На 
следующий день у меня заболело горло. 
Я начала усиленно пить травяные чаи с 
малиновым вареньем.

На время, по словам Екатерины Ми-
хайловны, боль утихала, но потом воз-
вращалась с новой силой. Температура 
тела постоянно была в районе 37 граду-
сов. А через четыре дня у женщины поя-
вился сильнейший кашель.

– Я вдруг так сильно закашлялась, что 
даже подумала, может, воздуха хватану-
ла или подавилась слюной, такое ведь 
бывает. Но через минуту приступ сно-
ва повторился, – говорит женщина. – От 
осознания того, что у меня может быть 
коронавирус и я умру, обдало жаром.

Но, несмотря на это, наша землячка 
не спешила вызывать врачей. Она реши-
ла попробовать еще один народный ме-
тод: наелась чеснока, правда, с борщом. 

– Кашель, вроде бы, ушел. Ну а тем-
пература все еще была на уровне 37,2 
– 37,5. Ну, я и подумала, что сама себя 
напугала, накрутила. У меня всего лишь 
простуда, – рассказывает она.

«Была уверена, 
что справлюсь сама»

Через два дня утром Екатерина Ми-
хайловна по традиции отправилась ва-
рить кофе. Открыла початую пачку на-
питка, которую недавно купила по сни-
женной цене, понюхала и ничего не по-
чувствовала.

– Я подумала в тот момент, что кофе 
просто очень некачественный, дешевый, 
поэтому выдохся, – рассказывает женщи-
на. – Взяла тот, который люблю давно. Но 
он тоже не пах. Не было запаха и у моих 
духов, у мыла, у шампуня. Все ароматы 
исчезли, будто, и не существовали ни-
когда. Стало даже как-то обидно и пусто. 

Екатерина позвонила родственнице, 
чтобы узнать, чем она лечилась от коро-
навируса. Записала названия лекарств, 
а потом позвонила сыну, который жи-
вет с семьей неподалеку, попросила его 
съездить в аптеку. Он купил все необ-
ходимое. 

– Вы спросите, почему я не поехала 
в больницу? Тогда я была уверена, что 
справлюсь сама. Живу одна, угрозы не 
представляю ни для кого. Вроде бы, от-
носительно здорова, – поясняет наша чи-
тательница. 

Врач назначил действенное 
лечение

Екатерина Михайловна рассказыва-
ет, что у нее была сильнейшая слабость. 
Она практически все время лежала из-
за этого, почти ничего не ела, хотя вку-
совые ощущения не поменялись. К тому 
же возобновился кашель. Облегчение не 
наступило даже, когда она пропила все 
лекарства. 

– Сын постоянно звонил, спрашивал о 
моем самочувствии. Я пыталась скрыть, 
что мне плохо, но он все понял и насто-
ял на том, чтобы вызвать скорую, – го-
ворит женщина. – Приехал врач в защит-
ном костюме. Взял анализы на коронави-
рус, измерил уровень кислорода в крови.

Екатерина Михайловна честно призна-
лась ему, что лечилась самостоятельно 
по рецепту родственницы. Назвала все 
до единого препарата, которые пила. 

– Доктор внимательно выслушал, что 
меня удивило, даже не отругал, а я этого 
боялась. Видимо, медработники настоль-
ко устали во время пандемии, что у них 
просто уже нету сил на эмоции, – рас-
сказывает наша землячка. – Врач ска-
зал, что ситуация непростая, но все же 
госпитализация не требуется. Назначил 

еще один антибиотик, это уже был тре-
тий для меня за десять дней (я же два 
сама, без назначения пропила). Говорить 
о том, как себя чувствовала от того, что 
выпила такую дозу тяжелых таблеток, ду-
маю, излишне. О том, каким был резуль-
тат теста – тоже.

Доктор порекомендовал Екатерине 
Михайловне надувать по нескольку раз 
в день воздушные шары, чтобы разра-
батывать легкие. Все требования врача 
она четко выполняла. 

Головная боль и запах гари
Даже после выздоровления у нашей 

землячки еще некоторое время сохраня-
лись периодические головные боли, ко-
торые начались практически сразу с мо-
мента заболевания.

– Болела голова до мурашек по коже, 
а еще очень сильно болели глазные 
яблоки, – говорит женщина. 

Обоняние у Екатерины Михайловны 
окончательно до сих пор не восстанови-
лось, хотя с момента получения отрица-
тельного теста на коронавирус прошло 
уже больше месяца. 

– Сначала я повсюду ощущала запах 
гари. Что бы не нюхала – мясо, духи, 
хлорку – все воняло горелым. Потом этот 
аромат сменился каким-то сладким. Сей-
час иногда запахи все чувствую, а че-
рез пару минут обоняние снова может 
пропасть. Вот уж не думала, что с таким 
столкнусь, – рассказывает сельчанка. – 
Как сказал лечащий врач, это может про-
должаться до трех месяцев. 

У Екатерины Михайловны кашля сей-
час уже нет, но присутствует сильная 
одышка.

– То ли из-за возраста – то ли из-за 
этой противной инфекции, не знаю, но 
приятного ничего в этом нет, – говорит 
сельчанка.

Сейчас наша читательница уже не от-
носится скептически к новостям про за-
болеваемость коронавирусом. Надеется 
только, что ситуация изменится в лучшую 
сторону, и что ей больше не придется пе-
реносить такое испытание.

Наталия ЛИФИНЦЕВА
Фото автора

«Все ароматы исчезли, 
будто их и не было»
Наша читательница рассказала о своих ощущениях 
во время и после болезни COVID-19

Прошло итоговое заседание
Состоялось заседание комиссии 

по соблюдению требований к служеб-
ному поведению и урегулированию 
конфликта интересов администрации 
Богучарского района. Его провела за-
меститель главы администрации – ру-
ководитель аппарата администрации 
района, заместитель председателя 
комиссии Наталья Самодурова. 

На заседании было рассмотрено 
представление прокуратуры Богучар-
ского района «Об устранении нару-
шений законодательства о противо-
действии коррупции». Члены комис-
сии подвели итоги работы в 2020 году 
и утвердили план работы комиссии по 
соблюдению требований к служебно-
му поведению и урегулированию кон-
фликта интересов на 2021 год.
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Во вторник, 8 декабря, по многочислен-
ным просьбам читателей «СН» в редак-
ции состоялась прямая линия с руково-
дителем ООО «Домоуправление» Юри-
ем Столпером. Богучарцы задали боль-
ше десяти волнующих их вопросов, ка-
сающихся работы Управляющей ком-
пании. 

Про тарифы
Оксана:
– Откуда берутся такие тарифы на 

отопление в нашем городе? Во всех 
остальных городах намного дешевле та-
рифы. И когда будем за мусор платить 
по квитанции и без комиссии? Еще хо-
тела бы затронуть такую тему. Жители 
многоквартирных домов годами за со-
держимое жилья платят, и ничего не де-
лается. А как спросят, куда идут наши 
деньги, ответ один: «зарплату рабочим 
нужно тоже платить, а у вас на балансе 
всего пять тысяч лет так за пять насо-
биралось».

– К сожалению, вы не указали свой 
адрес, поэтому конкретно ответить по 
дому, в котором проживаете, не могу. Сто-
имость всех коммунальных услуг – ото-
пление, вода, канализация, электрическая 
энергия, газ, горячая вода – устанавлива-
ется главным управлением по тарифам. 
Ко второму вопросу. Жители многоквар-
тирных домов услугу по вывозу твердых 
коммунальных отходов могут оплачивать 
в кассу «Домоуправления» без комиссии. 
Третий вопрос по поводу оплаты содержа-
ния жилья. Каждый ноябрь и декабрь фор-
мируются тарифы на содержание жилья, 
которые для каждого дома разные: кто-то 
на ремонтные работы закладывает десять 
копеек, а кто-то – пять рублей. Слышать 
о том, что ничего не делается, мне, если 
честно, обидно, потому что это неправда. 
Приведу примеры. За последние несколь-
ко лет на улицах Карла Маркса и Дзержин-
ского в домах отремонтированы все подъ-
езды силами «Домоуправления». В воен-

ном городке за последние три года 90% 
труб холодного водоснабжения было за-
менено с металлических на пластиковые. 
За этот год был произведен капитальный 
ремонт цокольной части 38, 39, 15, 21, 9 
и 13 домов. В прошлом году работы ве-
лись в других домах. Кроме того, в этом 
году приглашенная бригада альпинистов 
загерметизировала более полутора тысяч 
погонных метров швов. Ремонт отмостки 
сделали более чем на 300 погонных ме-
трах. Таким образом, утверждать, что ни-
чего не делается, невозможно. Если бы 
вы назвали дом, в котором живете, мож-
но было бы посмотреть акты выполненных 
работ и выяснить, закладывались ли де-
нежные средства и на что конкретно. Если 
общее собрание собственников не закла-
дывает деньги на текущие ремонты, они 
выполняться не будут. ООО «Домоуправ-
ление» не получает дотации от государ-
ственных бюджетов всех уровней, работы 
исполняются только на те денежные сред-
ства, которые выделяются собственника-
ми многоквартирных домов. Нужно проя-
вить более активную жизненную позицию 
и понимать, что если я предлагаю, к при-
меру, поменять электрическую провод-
ку, и всему дому нужно будет за год за-
платить 25 тысяч рублей, эту сумму сле-
дует заложить заранее, а потом платить 
по 50-60 рублей в месяц.

Наталия Юрьевна Д.:
– Здравствуйте. Получили счет за но-

ябрь текущего года. Сумма платежа из-
за услуги теплоснабжения значительно 
возросла. Это и понятно – зима. Да плюс 
еще и расход Гкал увеличивается из-за 
незаконно переоборудованных помеще-
ний (переходы в арках МКД в/г). Теперь 
расходы за отопление этих помещений 
находящихся только в пользовании не-
скольких собственников МКД, идут из 
кармана всех собственников. Хочется 
услышать от Юрия Борисовича ответ на 
вопрос: «Что со стороны ООО «Домо-
управление» делается для наведения по-
рядка по данному вопросу?» Спасибо.

– Вопрос серьезен. Проникновение в 
жилое помещение у нас регулируется за-
конодательством Российской Федерации. 
И попасть к «замечательному» собствен-
нику, который повесил отопление, к при-
меру, на лоджии, если он не хочет, у меня 
мало возможности. Вместе с тем, когда 
выявляется такой факт, я пытаюсь начис-
ление узаконить путем составления акта. 
Не скажу, что достаточно много охватыва-
ют эти акты квартир с незаконно установ-
ленным отоплением, но вместе с тем это 
действует. Как? Я получаю сигнал, что в 
каком-то доме, в какой-то квартире лоджия 
оборудована системой отопления. Отправ-
ляю контролера, который пытается подпи-
сать у соседей акт, если не допускают хо-
зяева в жилое помещение. И при подпи-
си двух-трех соседей в акте я начинаю на-
числять на эту площадь отопление. Но это 
очень сложная процедура, потому что бы-
вает и такое: соседи пожалуются, а когда 
контролер приходит и просит подписать 
акт, то они отказываются, чтобы не было 
ссор. В общем, очень слабые полномочия 
у управляющей организации, чтобы карать 
и выявлять такие моменты. 

Елизавета:
– В квитанции есть строка «Содержа-

ние и ремонт жилищного фонда». Сум-
мы указаны приличные. Из чего они 
складываются и что включают в себя?

– Каждый год собственникам жилых до-
мов или их законным представителям рас-
сылается прейскурант – перечень услуг и 
работ по содержанию общего имущества. 
Такой же прейскурант выкладывается в си-
стеме ГИС ЖКХ. Что входит в содержание 
жилья? Если в двух словах: это управле-
ние многоквартирным домом, техническое 
содержание, санитарное содержание, ну и 
соответственно плановые работы по теку-
щему ремонту. Это с точки зрения бумаг и 
прейскуранта. Если по-простому, что вхо-
дит в содержание: дом готовится к отопи-
тельному сезону, сантехники исполняют 
бесплатные заявки по общедомовому иму-
ществу, я подчеркиваю – по общедомово-
му, а не по замене кранов внутри квартир. 
Вам печатается квитанция, без комиссии 
принимаются платежи в кассу, происхо-
дят расчеты и перерасчеты, юридическое 
сопровождение с ресурсоснабжающими 
организациями, договорное сопровожде-
ние. Кроме того, у вас вывозится мусор, к 
вам приходит уборщица, вокруг дома уби-
рает дворник. Вот это все входит в содер-
жание жилья. Текущие ремонты произво-
дятся только при условии, что собственни-
ки решением общего собрания определи-
ли перечень вида работ и порядок их фи-
нансирования. 

Иван:
– Почему в военном городке так до-

рого стоит холодная вода? И что такое 
коммунальный ресурс «СОИ», за что 
платим деньги?

– СОИ – содержание общего имуще-
ства. Это коммунальный ресурс, теоре-
тически используемый для технического 
обслуживания многоквартирного дома. 
Если с точки зрения закона трактовать. 
Простыми словами можно объяснить по-
другому. Когда-то, четыре-пять лет назад, 
до вступления в силу Постановления Пра-
вительства 354, существовало Постанов-
ление 307. В нем написано, что разница 
сумм квартирных счетчиков и общедомо-
вого распределяется между собственни-
ками пропорционально потребленным ре-
сурсам. 354-е Постановление это измени-
ло: было введено понятие коммунально-
го ресурса на содержание общего имуще-
ства. Теперь возможны два варианта опла-
ты этой услуги: первый, как было написа-
но в 307 Постановлении или по нормативу, 
установленному Управлением ЖКХ обла-
сти. На сегодняшний день по электроэнер-
гии достаточно много домов ушли от опла-
ты СОИ, приняв решение на общем собра-
нии платить по разнице. Ну, а по воде, в 
связи с тем, что не все собственники кор-
ректно подают сведения, никто не хочет 
платить по разнице, все – по нормативу. 

Про чистоту и безопасность

Анастасия Гончарова:
– В военном городке уборщица на-

водит порядок в подъездах раз в неде-
лю, по понедельникам. С чем это связа-
но? Еще вопрос очень важный по пово-
ду уборки территории военного город-
ка. Ступеньки напротив входа в ресто-
ран и к одному из сетевых магазинов 
постоянно в мусоре. Территория перед 
парковкой никогда не убирается, а это 
центр городка! Что находится за терри-
торией спорткомплекса и школы, я мол-
чу... За кем они закреплены, и кто дол-
жен их в итоге убирать?

– По поводу уборщицы. Существует По-
становление Правительства №290 «О ми-
нимальном перечне работ, оказываемых 
Управляющей компанией в отношении 
многоквартирного дома». Там написано, 
что регулярная влажная уборка осущест-
вляется раз в десять дней. Вместе с тем, 
каждый рабочий день выполняется влаж-
ное подметание полов до второго этажа. 
Таким образом, минимальный перечень 
работ я исполняю. Чтобы его изменить, со-
бирайтесь, принимайте решение – сколь-
ко раз в неделю должна наводить чистоту 
в вашем подъезде уборщица. Но хочу от-
метить, что на 2021 год санитарная убор-
ка квадратного метра лестничной клетки 
стоит 2 рубля 27 копеек, это при той пери-
одичности, как сейчас. Если вы захотите, 
чтобы убирали три раза в день, то должны 
понимать, что и сумма будет другая. 

Вопрос уборки улиц всего военного го-
родка – не относится ко мне, но я попыта-
юсь ответить. Согласно санитарным пра-
вилам городского поселения, за каждым 
собственником закреплена определенная 
территория. Если она не убирается, то про-
блему нужно решать в административной 
комиссии. 

Собственником земли, на которой сто-
ит военный городок, является Министер-
ство обороны Российской Федерации, по-
этому с вопросом «Что творится за спорт-
комплексом?» нужно обращаться не к нам. 

Игорь Б.:
– Почему тротуары в военном город-

ке не посыпают песком? В подъездах 
есть специальные места, где жильцы 
могут оставлять коляски и детские ве-
лосипеды с самокатами. Вот только не-
которые используют данные помеще-
ния как кладовку, а велосипеды с коля-
сками хранятся в подъездах, где их во-
руют или портят. Разве это нормально?

– Сначала отвечу на первый вопрос. В 
каждом подвале многоквартирного дома 
существует запас песка, которым посы-
паются тротуары. Если вам интересно, по-
дойдите в офис Управляющей компании, 
я подниму 10-15 заявлений за прошлый 
зимний период, где люди требуют сыпать 
песок в меньших количествах, потому что 
вся грязь несется в квартиру. Не знаю, в 
какой момент вы заметили, что тротуары 
не посыпаны.

Ко второму вопросу. Порядок исполь-
зования общего имущества в многоквар-
тирном доме определяет общее собрание 
собственников в соответствии с 44, 48 ста-
тьями Жилищного Кодекса. Делать из ко-
лясочных кладовки – малозаконное меро-
приятие, это своего рода самозахват. Но 
Управляющая компания не уполномоче-
на решать этот вопрос. Вам нужно общим 
собранием собственников определить по-
рядок использования колясочных и под-
вальных помещений, предоставьте прото-
кол нам, а дальше уже будет решать суд.

Про работу Управляющей 
компании

Надежда Шиянова:
– Можно ли многоквартирному дому 

отказаться от Управляющей компании 
и работать напрямую с поставщиками 
услуг?

– Управляющая компания предостав-
ляет многоквартирному дому жилищные 
услуги. Отказаться от нее и уйти на само-

О высокой плате за отопление, ржавой 
Руководитель Управляющей компании ответил на вопросы жителей многоквартирных домов
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воде и ремонте подъездов

управление может дом, в котором менее 
20 квартир. Но в любом случае учтите, что 
вам необходимо будет заключить договор 
с организацией, которая будет осущест-
влять аварийно-диспетчерское обслужи-
вание, подготовку дома к отопительному 
сезону и прочее. Общим собранием соб-
ственников многоквартирного дома вы мо-
жете принять решение о платежах за воду, 
канализацию, отопление напрямую расур-
соснабжающей организации. Если честно, 
я такому дому скажу – «спасибо», потому 
что долги за коммунальные услуги уже бу-
дут скапливаться на поставщиках, а не на 
Управляющей компании. 

Ирина Николаевна:
– Расскажите, а за что отвечает под-

ведомственная вам организация?
– Ответ на этот вопрос будет длинный, 

часов на пять-шесть. Если кратко, то моя 
организация является в силу закона испол-
нителем коммунальных услуг – это первое. 
Основная деятельность – обслуживание 
внутридомового оборудования, создание 
комфортных условий для проживания. То 
есть все инженерные коммуникации, вну-
тридомовые находятся в моем ведомстве, 
территория придомовая находится в моем 
ведомстве (за исключением детских пло-
щадок), санитарная уборка подъездов – в 
моем ведомстве, а также организация вы-
воза отходов и работа с населением. 

Про воду и отопление
Анна:
– Юрий Борисович, у меня и моих со-

седей вопрос по 11 дому военного го-
родка. Примерно дней пять назад было 
вывешено объявление, что не будет го-
рячей воды 7 и 8 числа. Хотя ее еще 
раньше не было. И это не первое объ-
явление за месяц. Почему-то в седьмом 
подъезде дома идет вода еле теплая, но 
с хорошим напором, во втором – горя-
чая, но с маленьким напором. Не под-

скажете, что происходит? (Подобный 
вопрос задали еще трое богучарцев. – 
Прим.ред.)

– Причина в том, что на вводе в дом нет 
коммунального ресурса горячей воды. Я 
понимаю, что это не снимает с меня от-
ветственности, но вместе с тем я хочу от-
метить, что моей организацией были пред-
приняты все возможные и невозможные 
действия: разобраны трубы в подвале, раз-
резали их, разрезали стояки, все просмо-
трели, прочистили. На сегодняшний день 
11 дом – один из двух, где трубы под горя-
чую воду полностью заменены на пласти-
ковые. Дом у меня к приему воды готов. 
Многократно обращался в ресурсоснаб-
жающую организацию, затрагивал этот во-
прос в беседе с районными властями. Ре-
сурсоснабжающая организация начала ме-
нять задвижки, пока медленно, ссылаясь 
на то, что у них отсутствует финансирова-
ние. Чтобы помочь жителям дома я произ-
вел перерасчет за горячую воду, вам она 
начислена по стоимости холодной. Когда 
появится вода, к сожалению, я ответить не 
могу. Но все действия, которые мог пред-
принять, предпринял.

Светлана:
– Когда в квартире будет тепло? 

Днем, может, температура и комфорт-
ная для проживания. А ночью и утром, 
когда на улице минус, холодно.

– Я не знаю, в каком доме вы живете, но 
понятие холодно или тепло – относитель-
ное. Я могу основываться только на требо-
вании закона в данный момент. Существу-
ет Постановление Правительства №354, 
к которому выпущено приложение №2. В 
нем установлен норматив температуры в 
жилом помещении: для угловой кварти-
ры – это 20 градусов, для квартиры вну-
три здания – 18 градусов. С начала отопи-
тельного сезона я произвел, наверно, по-
рядка 200 замеров в разных жилых поме-
щениях по заявкам собственников. Только 
в трех был нарушен температурный режим. 
Дело в том, что кому-то 22 градуса – холод-

но, кому-то 26 – тоже холодно, у кого-то ма-
ленькие дети. По-человечески я всех пре-
красно понимаю. Но, когда изменят норма-
тив по отоплению, тогда будет температу-
ра другая. На сегодняшний день вот так. 

Алексей Иванович:
– Часто при порывах вода течет обва-

лом. Пока не приедет бригада. Кто опла-
чивает расход этой воды? Если органи-
зация, то какая?

И еще. После того, как отключат 
воду, а потом включают, она течет ры-
жая, следовательно, пользоваться ею 
невозможно совсем, пока она не сте-
чет. А платим, как за чистую. Этот во-
прос как-то решается?

– Все многоквартирные дома оборудо-
ваны общедомовыми приборами учета, 
поэтому, если порыв происходит за сте-
ной дома, значит, расходы несет ресурсо-
снабжающая организация. Если порыв 
происходит по внутридомовой системе, то 
я всегда делаю перерасчеты. Ну, а по по-
воду ржавой воды после отключений – во-
прос больной, как он решается, честно го-
воря, я не знаю, не совсем моя «епархия». 
Ресурсоснабжающая организация должна 
произвести сброс ржавой воды после от-
ключения и включения в так называемые 
«мокрые колодцы». Но бывает, что нам от-
вечают, мол, у нас не работают «мокрые 
колодцы» или нету денег. Отмечу, что в 
последнее время такие обращения, после 
того, как система холодного водоснабже-
ния по многоквартирным домам военного 
городка была заменена на полипропилен, 
стали поступать реже. 

Светлана:
– Я знаю, что несколько жителей во-

енного городка хотели установить ин-
дивидуальное отопление. Но им было 
отказано. Почему этого делать нельзя?

– Совсем не мой вопрос. Я думаю, на 
него сможет ответить представитель газо-
вого хозяйства. Но, по имеющейся у меня 
информации, без ссылки на законы, ска-

жу, что диаметр трубы газовой, которая 
проложена в военном городке, не позво-
ляет транспортировать объем газа, необ-
ходимый для индивидуального отопления. 

Про ремонт
Екатерина Свиридова:
– Юрий Борисович, скажите, пожа-

луйста, кто должен ремонтировать 
электропроводку в случае неисправно-
сти? Кто должен стравливать воздух в 
отопительных батареях на последних 
этажах? Они часто бывают холодными.

– К сожалению, опять нет привязки к 
определенному дому. Мелким, текущим 
ремонтом электрической проводки, отно-
сящейся у общедомовому имуществу (то 
есть электрощитовое оборудование), про-
водки в подвальных помещениях занима-
ется управляющая организация. То есть, 
если сгорел выключатель, я его поменяю, 
а если необходимо заменить всю проводку, 
то необходимо решение общего собрания 
собственников с указанием порядка про-
ведения работ, видов работ и источника их 
финансирования. То же самое, в принци-
пе, касается не только электропроводки, а 
всего общедомового имущества. Провод-
ку в квартире Управляющая компания не 
ремонтирует. Если подходить с точки зре-
ния закона, то 8 пунктом 491 Постановле-
ния Правительства установлено, что гра-
ницей эксплуатационной ответственности 
между ресурсоснабжающей организаци-
ей и Управляющей компанией являются 
вводные клеммы прибора учета общедо-
мового, а между собственником Управля-
ющей компании – вводные клеммы инди-
видуального прибора учета. 

Воздух с батарей стравливает Управ-
ляющая компания. Существует телефон 
аварийно-диспетчерской службы, инже-
нерный телефон. В случае каких-то неис-
правностей, или подозрений на то, что в 
батареях есть воздух, вы звоните и остав-
ляйте заявку, вам скажут время, когда при-
дет сантехник и совершит необходимые 
работы. 

Анна:
– Как часто делается ремонт в подъ-

езде? Как часто он должен выполнять-
ся? И расскажите о графике уборки в 
подъезде.

– Жилищным Кодексом установлено, 
что собственник обязан содержать иму-
щество, а подъезд является общедолевой 
собственностью в соответствии с требова-
ниями закона. Конкретных сроков прове-
дения ремонтных работ не прописано, об 
этом можно почитать в одном из старых, но 
все еще действующих постановлений Гос-
строя. Но вместе с тем собственники мно-
гоквартирного дома сами могут решать во-
прос о ремонте в подъезде. Они выносят 
эту тему на общее собрание, устанавлива-
ют источник финансирования в составе та-
рифа, то есть закладывают на это деньги. 
И ремонт производится в установленные 
собранием сроки, согласованные с Управ-
ляющей компанией. В этом году мы закон-
чили ремонтировать 100-квартирный дом, 
привели в порядок все пять подъездов. В 
течение, если не ошибаюсь, трех лет дом 
собрал деньги, и почти три тысячи квадрат-
ных метров площадей подъездов были от-
ремонтированы. 

По графику уборщицы я уже говорил. 
Записала Наталия ЛИФИНЦЕВА

Фото автора



В июне 1986 года Сергей Мальцев окон-
чил военное училище, отгулял поло-
женный очередной отпуск, во время 
которого успел жениться, и в конце ию-
ля в звании лейтенанта прибыл в на-
значенную по распределению войско-
вую часть для дальнейшего прохожде-
ния службы.

События приятные и не очень
Сразу после того, как я представился 

командиру части и его заместителям, спе-
циалист из домоуправления предложила 
пойти посмотреть однокомнатную кварти-
ру, которую уже закрепили за мной. Оста-
валось только составить акт о ее приемке, 
и можно было вселяться. Это было про-
сто здорово, но как я потом узнал, квар-
тиры давали только женатым. И когда че-
рез год у нас с супругой Светланой роди-
лась дочка, мы получили двухкомнатную 
квартиру. С этим в нашей части было все 
в порядке. 

Служить меня направили в ОПС – от-
дел подвижного состава. Название под-
разделения мне ни о чем не говорило, но 
офицеры, с которыми я познакомился в 
день приезда в часть, они были постар-
ше года на три-четыре, предупредили, что 
это «ссыльный» отдел. Специфика моей 
службы заключалась в том, что примерно 
220-230 дней в году меня не было в моей 
родной части, а, главное, не было дома. 
В течение следующих, без малого, пяти 
лет, мне пришлось выполнять боевую за-
дачу в отрыве и от моего подразделения, 
и от моей семьи.

Поддержание боевой 
готовности

Ракетные войска стратегического на-
значения – войска особенные, потому что 
они никогда не воюют (и слава Богу!). Это 
войска, которые в любое время года и су-
ток находятся в полной боевой готовно-
сти. Те, кто служил в РВСН, хорошо зна-
ют, что такое боевое дежурство. Имен-
но с поддержанием боевой готовности и 
была связана моя непосредственная слу-
жебная деятельность.

Перед тем, как рассказать о некоторых 
эпизодах выполнения боевой задачи, хо-
телось бы провести некую аналогию, что-
бы читателям стала понятна суть этой са-
мой задачи. А все дело в том, что если 
где-то что-то заканчивается, внезапно 
портится или выходит из строя, то необ-
ходимо такой продукт заменить и доста-
вить другой, качественный и в достаточ-
ном количестве. Этот постулат справед-
лив и для вооружения. Оно также может в 
любой момент выйти из строя, а поддер-

жание боеготовности на должном уров-
не – это и есть выполнение боевой за-
дачи. Ее надо выполнять несмотря ни на 
что. На то ты и офицер. А у офицера ра-
бочий день ненормированный. Для меня 
в тот период времени ненормированны-
ми стали и недели, и месяцы. 

Под стук вагонных колес
Однажды, случилось это в феврале 

1987 года, мне и моему расчету пришлось 
в срочном порядке выехать в служебную 
командировку. Необходимо было доста-
вить в боевую часть новое «изделие» вза-
мен вышедшего из строя. Следует отме-
тить, что все наши перемещения по стра-
не проходили по железной дороге, в спе-
циальных вагонах, в составах грузовых 
поездов. Вагон, в котором размещался 
расчет сопровождения транспорта, был 
оборудован всеми системами жизнеобе-
спечения. Даже сейчас, когда прошло уже 
более тридцати лет, ничего подобного в 
гражданском железнодорожном транс-
порте я не знаю. Наша военная техника 
очень хороша, если, конечно, ее грамот-
но эксплуатировать.

Задача расчета заключалась в под-
держании в спецвагоне, где находилось 
«изделие», определенного температурно-
влажностного режима (ТВР). С этой це-
лью в вагоне устанавливался дизель-
электрический агрегат, который выраба-
тывал электроэнергию и подавал напря-
жение на аппаратуру. Ну, а дальше, как 
говорится, дело техники. Задача сложная 
и серьезная, ведь поезд идет с хорошей 
скоростью с редкими остановками. В слу-
чае нарушения ТВР «изделие» может при-
йти в негодность. От таких мыслей покры-
ваешься холодным потом, настолько да-
вит груз ответственности.

Чрезвычайная ситуация
В этой командировке у нас отказал си-

ловой агрегат – дизель. Понятно, что если 
нет электричества, то боевая аппарату-
ра не функционирует, и задача не выпол-
няется. Со всеми вытекающими послед-
ствиями. Нам повезло, что состав оста-
новился на перегоне, то есть на отрез-
ке пути между станциями. И вот, пред-
ставьте себе такую картину: ночь, лес по 
обе стороны от вагонов, за бортом минус 
25 градусов по Цельсию. Одна радость 
– луна ярко светит. В тот момент, когда 
я обнаружил неполадки с техникой, мне 
стало страшно. Но взял себя в руки, успо-
коился, и страх быстро прошел. Я вспом-
нил, как меня учили действовать на прак-
тических занятиях в училище опытные, 
много лет прослужившие в войсках офи-
церы и прапорщики. В первую очередь 
надо было запустить резервный дизель-
агрегат в жилом вагоне и подать элек-
тропитание в грузовой вагон, где нахо-
дилось «изделие». В течение получаса 
мне удалось это сделать. Благо, учили 
нас хорошо, для войны, и материальную 
часть я знал неплохо. Но предстояло ре-
шить главную проблему – найти и устра-
нить неисправность. Скакать из вагона в 
вагон на ходу поезда задача невыполни-
мая. Пришлось набраться терпения, под-
нять расчет по тревоге и обсудить возник-
шую ситуацию. 

Спасибо преподавателям
Солдаты у меня в расчете были толко-

вые. На «гражданке» выучились на трак-
тористов. С дизелями работали. На сле-
дующей остановке я связался с помощни-
ком военного коменданта узловой стан-
ции и попросил по возможности немно-
го задержать наш транспорт. Затем мы с 
одним из «трактористов» нашли причи-
ну, из-за которой отказал дизель – поте-
ря охлаждающей жидкости. А через неко-
торое время обнаружили и место утечки. 
Сначала мы с моим солдатом обрадова-
лись – работы немного. Однако очень бы-
стро поняли, что добраться до этого са-
мого места весьма проблематично. Что-
бы не утомлять читателя техническими 
подробностями, скажу, что на всю «опе-
рацию» нам понадобилось около восьми 
часов. Наконец, мы залили охлаждаю-
щую жидкость и запустили наш дизель. 
До сих пор помню, как весело он зара-
ботал. Сколько раз потом мысленно я 
говорил спасибо преподавателям, кото-
рые требовали от нас досконального зна-
ния техники, ее узлов и агрегатов. Учили 
хладнокровно действовать в нестандарт-
ных ситуациях, сохранять спокойствие и 
выдержку. В ту февральскую ночь я пред-
ставил себе, что у меня в вагоне малень-
кие дети, и если я за короткое время не 
устраню неполадки, то они замерзнут. Со 
стороны, наверное, это покажется стран-
ным, а мне в тот момент помогло принять 
верное решение и выполнить боевую за-
дачу. В остальное время командировки 
больше никаких происшествий не про-
изошло, и через двадцать один день мы 
возвратились домой.

Не пожалел, что ездил много
Много разного случалось еще за пять 

неполных лет службы в отделе подвижно-
го состава. Всего не расскажешь. Наез-

дил я в общей сложности 910 суток. Дру-
гими словами, два с половиной года из 
пяти не был рядом со своей семьей. Доч-
ку Иринку практически не видел, пока она 
совсем маленькая была. Как приеду до-
мой, так каждый раз с ней заново знако-
миться приходилось. Первый раз попал на 
ее день рождения, когда ей три года ис-
полнилось. И жене моей Светлане достал-
ся фунт лиха. Все одна да одна. Тяжело ей 
пришлось. Бабушек рядом не было. Наш 
закрытый военный городок в лесу нахо-
дился, за высоким забором, в двух кило-
метрах от железнодорожной станции, до 
которой пешком по грунтовой дороге пол-
часа ходьбы взрослому человеку. 

За пять лет сменилось у меня четыре 
расчета. Исколесил я со своими ребята-
ми полстраны. Где только мы не бывали. 
А в июле 1990 года довелось мне со сво-
им семейством съездить на Южный бе-
рег Крыма. Я тогда сопровождал вагоны 
на деповской ремонт и взял своих девчо-
нок с собой. Целый вагон, а лучше ска-
зать, дом на колесах, был в нашем рас-
поряжении. Проездили 50 суток, из кото-
рых 30 провели в Крыму. И фруктов на-
елись, и в море накупались, и на экскур-
сии по экологически чистым троллейбус-
ным трассам поездили. Ярких впечатле-
ний и положительных эмоций было хоть 
отбавляй. Эта поездка стала для нас са-
мой настоящей наградой за перенесен-
ные испытания. 

В заключение своего повествования 
хочу сказать, что нисколько не жалею о 
том, что связал свою жизнь со службой в 
армии, и именно со службой в РВСН. По-
сле каждой из командировок, продолжи-
тельность которых доходила до 80 суток, 
а иногда и больше, чувствовалось глубо-
кое удовлетворение от того, что постав-
ленная командованием боевая задача вы-
полнена, что и от тебя лично зависит обо-
роноспособность нашей великой держа-
вы. А это дорогого стоит. 

Сергей МАЛЬЦЕВ
Фото из семейного архива
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  Курсант Сергей Мальцев (слева) среди однокурсников в конце второго года обучения

Как я служил в РВСН
Обозреватель «СН», в прошлом кадровый офицер, рассказал о первых 
годах службы в войсках после окончания высшего военного училища
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ОБЪЯВЛЕНИЕ

Заслушав доклад руководителя финан-
сового отдела администрации Богучар-
ского муниципального района Бровкиной 
Н.А., рассмотрев и обсудив проект бюдже-
та Богучарского муниципального района 
на 2021 год и плановый период 2022-2023 
годов, участники публичных слушаний 

РЕШИЛИ:
1. Одобрить проект бюджета на 2021 

год: по доходам 1 045 631,2 тыс. рублей, 
по расходам 1 060 631,2 тыс. рублей. Де-
фицит 15 000 тыс. рублей. 

2. Утвердить плановые показатели:

- на 2022 год по доходам 765 259,0 тыс. 
рублей, по расходам 765 259,0 тыс. ру-
блей;

- на 2023 год по доходам 789 685,1 тыс. 
рублей, по расходам 789 685,1 тыс. ру-
блей.

3. Рекомендовать Совету народных 
депутатов Богучарского муниципально-
го района утвердить:

 3.1. Бюджет Богучарского муници-
пального района на 2021 год по доходам 
1 045 631,2 тыс. рублей, по расходам 1 
060 631,2   тыс. рублей. Дефицит 15 000 
тыс. рублей. 

 3.2. Плановые показатели:
- на 2022 год по доходам 765 259,0 тыс. 

рублей, по расходам 765 259,0 тыс. ру-
блей;

- на 2023 год по доходам 789 685,1 тыс. 
рублей, по расходам 789 685,1 тыс. ру-
блей.

4. Опубликовать данное решение в 
районной газете «Сельская новь». 

Председатель публичных слушаний 
Ю.В. ДОРОХИНА 

Секретарь публичных слушаний 
Н.А. ЛЫСЕНКО 

Решение публичных слушаний в Богучарском
муниципальном районе Воронежской области
от 07 декабря  2020 года     №6       г. Богучар

О проекте бюджета Богучарского муниципального района на 2021 год и плановый период 2022-2023 годов

СТРОИТЕЛЬСТВО

8-950-756-80-04

В соответствии с Федеральным зако-
ном от 06.10.2003 №131-ФЗ «Об общих 
принципах организации местного са-
моуправления в Российской Федера-
ции», в связи с приближением ново-
годних праздников:

1. Утвердить положение о проведении 
конкурса на лучшие новогодние декора-
ции к Новому 2021 году согласно прило-

жению 1.
2. Создать конкурсную комиссию со-

гласно приложению 2.
3. Утвердить размеры призовых возна-

граждений для победителей конкурса на 
лучшие новогодние декорации согласно 
приложению 3.

4. Опубликовать настоящее распоря-
жение в районной газете «Сельская новь» 
и разместить на официальном сайте ад-

министрации городского поселения – го-
род Богучар.

5. Контроль исполнения настоящего 
распоряжения возложить на заместите-
ля главы администрации городского по-
селения – город Богучар – юрисконсульта 
Аксёнова С.А.

Глава администрации городско-
го  поселения – город Богучар 

И.М.НЕЖЕЛЬСКИЙ

Распоряжение администрации городского поселения 
– город Богучар Богучарского муниципального 
района Воронежской области
от 10 декабря  2020 года   №211-Р        г. Богучар

О проведении конкурса на лучшие новогодние декорации к Новому 2021 году

1. Общие положения
Конкурс на лучшие новогодние деко-

рации к Новому 2021 году проводится в 
целях привлечения населения и органи-
заций к осуществлению мероприятий, на-
правленных на украшение города Богуча-
ра в связи с приближением новогодних 
праздников.

Основной задачей конкурса является 
привлечение как можно большего коли-
чества проживающих в городе Богучаре 
жителей и организаций, осуществляющих 
деятельность на территории города, для 
украшения и создания праздничной об-
становки.

2. Организатор конкурса
Организатором конкурса выступает 

администрация городского поселения –
город Богучар Богучарского муниципаль-
ного района Воронежской области.

3. Участники конкурса
В качестве участников конкурса могут 

выступать любые жители города Богу-
чара и организации, расположенные на 
территории городского поселения – го-
род Богучар.

Представителями конкурсной комис-
сии будут оцениваться все здания, соо-
ружения, расположенные на территории 
городского поселения – город Богучар, 
однако желающие могут самостоятель-
но подать заявку на участие в конкурсе с 
приложением фотоматериалов.

4. Условия участия в конкурсе
Дополнительных условий, кроме ме-

стоположения в черте городского посе-
ления – город Богучар, конкурс не пред-

усматривает.
Отбор будет производиться конкурс-

ной комиссией, которая будет оценивать 
декорации зданий и сооружений, распо-
ложенных на территории городского по-
селения – город Богучар.

5. Сроки проведения и подведение 
итогов

Сроки проведения конкурса 10.12.2020 
- 31.01.2021 г.

Результаты конкурса будут опублико-
ваны в районной газете «Сельская новь» 
и на официальном сайте администрации 
городского поселения – город Богучар до 
06.02.2021 г.

ПРИЛОЖЕНИЕ 2
к распоряжению администрации

городского поселения - город 
Богучар

от 10 декабря 2020 г. №211-Р
СОСТАВ конкурсной комиссии по рас-
смотрению декораций участников и 
подведению результатов конкурса
Председатель комиссии:

С.А. Аксёнов – заместитель главы ад-
министрации городского поселения – го-
род Богучар – юрисконсульт.
Состав комиссии:

А.И. Зеленин – руководитель МКУ 
«Управление городского хозяйства горо-
да Богучар»;

Т.А. Сулимовская – заместитель руко-
водителя МКУ «Управление городского 
хозяйства города Богучар»;

Г.А. Сидельникова – начальник секто-

ра по бухгалтерскому учету, экономике 
и финансам – главный бухгалтер адми-
нистрации городского поселения – город 
Богучар;

Л.А. Ливада – старший инспектор по 
работе с обращениями администрации 
городского поселения – город Богучар;

В.Д. Енин – председатель Совета на-
родных депутатов городского поселения 
– город Богучар, генеральный директор 
ООО «Богучарбытсервис» (по согласо-
ванию);

Е.П. Гапченко – заместитель предсе-
дателя Совета народных депутатов го-
родского поселения – город Богучар (по 
согласованию);

Л.В. Остромецкая – старший инспектор 
по культуре и работе с молодежью МКУ 
«Управление городского хозяйства горо-
да Богучар».

ПРИЛОЖЕНИЕ 3 
к распоряжению администрации 

городского поселения - город 
Богучар 

от 10 декабря 2020 г. №211-Р
Призовые вознаграждения победите-

лей конкурса на лучшие новогодние де-
корации
1. Для населения:

I место - 3000 рублей;
II  место - 2000 рублей;
III место -1000 рублей.

2. Для организаций:
I место - 7000 рублей; 
II место - 6000 рублей; 
III место - 5000 рублей.

ПРИЛОЖЕНИЕ 1 к распоряжению администрации городского поселения - город Богучар
от 10 декабря 2020 г. №211-Р

ПОЛОЖЕНИЕ о проведении конкурса на лучшие 
новогодние декорации к Новому 2021 году

Департаментом имуществен-
ных и земельных отношений Во-
ронежской области утвержден 
приказ от 06.11.2020 №2562 «Об 
утверждении результатов опреде-
ления кадастровой стоимости зе-
мельных участков категорий зе-
мель населенных пунктов, земель 
водного фонда и земель лесного 
фонда».

С указанным нормативным 
правовым актом, а также с при-
лагаемыми к нему результата-
ми определения кадастровой 
стоимости земельных участков 
категорий земель населенных 
пунктов, земель водного фонда 
и земель лесного фонда можно 
ознакомиться:

- на официальном сайте де-
партамента имущественных и 
земельных отношений Воронеж-
ской области;

- в информационной системе 
«Портал Воронежской области в 
сети Интернет» (https://www.gov-
vrn.ru);

- на официальном интернет – 
портале правовой информации 
(https://www.pravo.gov.ru).

 07 декабря 2020 года в 10.00 
часов в зале заседаний админи-
страции Богучарского муници-
пального района были проведе-
ны публичные слушания. Публич-
ные слушания открыла и вела 
Дорохина Ю.В. – председатель 
Совета народных депутатов Бо-
гучарского муниципального рай-
она. На повестке слушался во-
прос: «О проекте бюджета Богу-
чарского муниципального района 
на  2021  год и плановый период 
2022-2023 годов». 

Информацию доложила Бров-
кина Наталья Александровна – 
руководитель финансового отде-
ла администрации Богучарского 
муниципального района. 

Юлия Дорохина предложила 
участвующим в публичных слу-
шаниях одобрить проект бюдже-
та на 2021 год, утвердить плано-
вые показатели на 2022 и 2023 
годы. Она также привела необ-
ходимые  цифры.

 Участники публичных слуша-
ний одобрили данный вопрос.

В «Богучарский многопро-
фильный колледж» требуются:

– преподаватель русского язы-
ка и литературы;

- преподаватель по специаль-
ности «Компьютерные системы и 
комплексы»;

– мастер производственного 
обучения по профессии «Трак-
торист-машинист сельскохозяй-
ственного производства»;

– мастер производственного 
обучения по профессии «Авто-
механик»;

– инженер - программист.
По вопросам трудоустрой-

ства обращаться: г. Богучар, ул. 
Шолохова, д. 4.  Тел. 8 (47366) 
2 – 05 – 82
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0
–1

16 декабря
Влажность – 92 %
Давление –  756 мм рт.ст.
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ЭКСКАВАТОР-ПОГРУЗЧИК JCB
гидромолот, бур,
стрела телескопическая 
с маленьким и большим ковшом.
Т. 8-920-4340503, 8-920-4340504

Ре
кл

ам
а

8-910-282-26-66 Ре
кл

ам
а

Богучар, Дзержинского, 22\2Б (ТД «Волна» у светофора)

ОКНА ПВХ, ЖАЛЮЗИ, РОЛЬСТАВНИ
РАССРОЧКА

САЛОН ОКОН REHAU

8-951-853-42-42
8-905-050-08-78

Региональному оператору 
по вывозу мусора ООО «ВЕГА»

на постоянную работу 
ТРЕБУЮТСЯ ВОДИТЕЛИ

на новые машины ГАЗ, КАМАЗ 

График работы: скользящий. 

Оформление по ТК РФ . 

З/п – от 25 000 руб.

Тел. 8 (473) 210-66-07 
резюме на E-mail: ooovegacomp@gmail.com

Реклама

8-952-554-84-54
8-952-105-54-12

 , 
, 

.: 8-950-762-20-54, 
8-920-212-07-82,
8-950-767-09-57, 
8-905-650-92-76.

, 

Натяжные потолки
Любой сложности. Скидка до 40%

Тел. 8-9204222255
Скидки предоставляет ИП Сухомлин В.Л. Ре

кл
ам

а

РЕКЛАМА
Дрова и пиломатериал – сосна. Тел. 8-9601151771.
Дрова и доски (сосна, дуб, ясень, ольха). 8-9038514258.
Куплю сало. Тел. 8-9507677799.
Прод. свинину частями. Тел. 8-9529589194.
Прод. зерносмесь. Тел. 8-9304267895.
Куплю коров, быков, телок, коз, свиней, овец. 
Тел. 8-9092107569.
Дрова (дуб, ясень) пиленые и колотые. 8-9525542603.

В ателье «Твой стиль» требует-
ся швея. Тел. 8-9155430224.
Срочно прод. 2-ком. кв. в цен-
тре. Тел. 8-9525564258.

8-900-957-58-09
8-960-112-92-12
8-960-110-54-55

ПК «Общепит»
К вашим услугам:  живая музыка,
изысканный стол, незабываемая 
атмосфера праздника.

Ре
кл

ам
а

Цены действительны на момент публикации

приглашает организации района
провести Новогодние вечера

в кафе «Ресторан», 
Принимаются заявки на встречу Нового года 

«Новогодняя ночь в кругу друзей».
Цена билета кафе «Ресторан» - 2200 руб.,

Соблюдение санитарных требований гарантировано.Тел. 2-19-79, 2-11-07

ППППП

Ц
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емая ая ааааааая ааааяяаааааяаааааааяяаааааааяя

АО «Богучармолоко»
на постоянную работу 
ТРЕБУЮТСЯ: 
машинист моечных машин,  
слесарь КИПиА, уборщица, 
слесарь-ремонтник, лаборант ХБА,
водители категории Е.

2-15-77, 2-24-64, 2-25-56

ЗАКУПАЕМ ДОРОГО
подушки, перины, 
 новое и б/у.

Газ. колонки, рога.
МТС 8-918-545-13-05

РЕ
КЛ

А
М

А

МЕГАФ. 8-928-191-24-23

РЕ
КЛ
АМ

А

  , .
 . 

.: 8-900-300-40-18,   
     8-906-672-68-43.

 
, . 

 .
.: 8-905-052-46-41, 

     8-952-556-23-53.

Индекс 64965

Обычная цена

750, 00 руб.

Цена в декаду

682,
*

00 руб

ВСЕРОССИЙСКАЯ ДЕКАДА ПОДПИСКИ
НА 1-е ПОЛУГОДИЕ
2021 ГОДА

*Цена действительна с 3 по 20 декабря при оформлении подписки на 6 месяцев.

ПОДПИСНАЯ
ЦЕНА
СНИЖЕНА

с 03.12

 по 20.12

6

НИЖЖЖЕЕЕНА

К СВЕДЕНИЮ ПОДПИСЧИКОВ! Период льготной подписки продлен до 20 декабря.

С 95-летним юбилеем   
поздравляем дорогую и любимую 

Варвару Ивановну БЕЗУГЛОВУ 
(Дьяченково).

Желаем крепкого здоровья,
Заботу близких и родных,
Побить рекорды долголетья,
Счастья и всех благ земных,
Желаем солнечного настроения,
Много прекрасных, добрых дней,
И будем ждать мы приглашения
На твой столетний юбилей.

Дочери, внуки, правнуки
 и праправнук Алеша

С 60-летним юбилеем поздравляем 
дорогого сына, мужа, отца и дедушку 

Виктора Петровича 
ДУДНИКОВА 
(Липчанка).

Шестьдесят – это важная дата,
Мы желаем тебе в юбилей
Много радости, чтобы досада
Не встречалась в жизни твоей!
Пусть здоровье с годами крепчает,
Пусть улыбка живет на устах!
Пусть прекрасной реальностью станет
Все, что было недавно в мечтах!

Мама, жена, дети и внуки.

Свежий выпуск Свежий выпуск 
«Сельской нови» «Сельской нови» 

вы можете приобрести вы можете приобрести 
в магазинах городав магазинах города


	15 декабря 1 полоса
	15 декабря 2 полоса
	15 декабря 3 полоса
	15 декабря 4 полоса
	15 декабря 5 полоса
	15 декабря 6 полоса
	15 декабря 7 полоса
	15 декабря 8 полоса

